



Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.318 – Fecha: 3 / 6 / 2018

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros

X Congreso Teológico Pastoral

Cáceres
8 y 9
junio 2018

VIERNES, 8 DE JUNIO

tarde

16:00 h. Inscripciones y entrega de material del Congreso.

16:45 h. Oración de Vísperas

PRESIDE: D. Miguel Ángel Morán Manzano, Coordinador del Congreso

17:00 h. PRIMERA PONENCIA: "Una Iglesia en salida se traduce en una Iglesia evangelizadora"

PONENTE: Monseñor D. Juan José Omella y Omella. Cardenal Arzobispo de Barcelona

PRESENTA: D. Javier Grande Quejigo, Delegado diocesano de Pastoral Universitaria

18:00 h. CAFÉ

18:30 h. MESA REDONDA:

PRESENTACIÓN OFICIAL DEL NUEVO ORGANIGRAMA DIOCESANO

MODERADOR: D. Jesús Moreno Ramos

Vicario de Evangelización y Pastoral

1. Delegado Episcopal Coordinador del Área de Transmisión de la Fe

D. Roberto Rubio Domínguez

2. Miembro del Área de Pastoral Social y Caritativa

Dña. Mercedes Expósito Rubio

3. Delegado Episcopal Coordinador del Área de Apostolado Seglar

D. Juan Enrique Pérez Martín

4. Delegado Episcopal Coordinador del Área de Culto y Espiritualidad

D. Juan Manuel García Acedo

20:30 h. EUCHARISTÍA

PRESIDE: D. Ramón de la Trinidad Piñero Mariño
Delegado diocesano de Familia y Vida

SÁBADO, 9 DE JUNIO

mañana

10:30 h. ORACIÓN DE LAUDES

PRESIDE: D. Diego Zambrano López
Vicario General

11:00 h. SEGUNDA PONENCIA: "Iglesia en salida 3.0. Testimonio cristiano en el continente digital"

PONENTE: Hna. Xisky Valladares Paguaga
Doctora en Comunicación por CEU San Pablo.

PRESENTA: D. Javier Sánchez Collado
Miembro de Imisión en Extremadura

12:00 h. CAFÉ

12:30 h. TERCERA PONENCIA: "Fuera del campamento" (He 13,13): el lugar teológico de una "Iglesia de salida" para el futuro de la Evangelización"

PONENTE: Hno. John
Hermano de la comunidad de Taizé

PRESENTA: Dña. Alba Martín Sánchez
Miembro de la Delegación Diocesana de Relaciones Interconfesionales.

tarde

17:00 h. HORA INTERMEDIA.

D. Joaquín Vilá Ramos
Diácono permanente de la Diócesis

17:15 h. CUARTA PONENCIA: "Los Laicos, promesa de una Iglesia en Salida"

PONENTE: D. Luis Manuel Romero Sánchez
Director de la Comisión de la CEE de Apostolado Seglar.

PRESENTA: D. Ángel Luis Lorenzo Francisco
Subdirector del ISCCRR "Santa María de Guadalupe"

18:15 h. CAFÉ

18:45 h. QUINTA PONENCIA: "Tratamiento en los medios de comunicación social de la Iglesia del Papa Francisco"

PONENTE: D. Antonio Camuñas Baena
Miembro del Consejo Internacional de la Fundación "Centesimus Annus" del Vaticano

PRESENTA: Dña. Lorena Jorna Boticario
Delegada diocesana de Medios de Comunicación Social

19:45 h. PALABRAS CONCLUSIVAS

D. Francisco Cerro Chaves
Obispo de la Diócesis de Coria-Cáceres

20:15 h. CELEBRACIÓN EUCARÍSTICA.

PRESIDE: D. Francisco Cerro Chaves
Obispo de la Diócesis de Coria-Cáceres
Canta: Coro diocesano San Pedro de Alcántara

21:00 h. VIGILIA DE ORACIÓN DE "TAIZÉ"

con el Hno. John



Diócesis de Coria-Cáceres



DIPUTACIÓN DE CÁCERES



Seminario Diocesano de Coria-Cáceres



Diócesis de Alcántara

La Historia de la Iglesia es una disciplina apasionante. Después de Pentecostés los sucesores de Jesús comienzan a construir la Iglesia, y así hasta el siglo XXI. Veintiún siglos de historia dan para mucho, para mucho bueno y para mucho malo. Mucho trigo y mucha cizaña. Pero hay que conocerla, hay que leer, investigar y pensar, no te conformes con lo que te digan.

En estos XXI siglos han habido personas espectaculares, verdaderos genios de la sencillez y de la humildad, que dieron origen a obras impresionantes, que supieron estar a la altura. Pero también ha habido verdaderos "cafres", que solo se represaban a ellos, pero que hicieron tambalear a la frágil barca de Pedro. Menos mal que el Espíritu estaba ahí y los primeros ganaron por goleada.

Pero ¿a qué viene esto? me diréis. Fíjate que han pasado cosas, como os digo, pero lo que nunca había pasado, es que todos los miembros de una Conferencia Episcopal hubieran presentado su renuncia al papa. ¿Y eso?, pues sí, hace unos días todos los obispos de la Conferencia Episcopal de Chile han puesto sus cargos a disposición del papa Francisco.

Ya sabíamos que al papa actual no le tembla la voz a la hora de denunciar unas cuantas cosas de la Iglesia: El tema de los abusos a menores, la transparencia económica y los chismorros, las habladurías y las medias verdades de ciertos sectores eclesiales.

Y por ahí va este asunto tan doloroso. Los obispos chilenos se han visto obligados a declarar: "Queremos pedir perdón por el dolor causado a las víctimas, al papa, al pueblo de Dios y al país por nuestros graves errores y omisiones".

Pero, es que antes que se produjera esta dimisión conjunta, el papa les había escrito un documento durísimo en el que les decía: "Confesar el pecado **es necesario**, buscar remediarlo **es urgente**, conocer las raíces del mismo **es sabiduría** para el presente-futuro". Y, al mismo tiempo, Francisco desenmascara "esa psicología de élite o elitista donde en lugar de evangelizar, lo importante es sentirse especial, diferente de los demás. **Mesianismo, elitismos, clericalismos**, son todos sinónimos de perversión en el ser eclesial".

Bien por Francisco, porque como San Pablo, se cree aquello de que "por amor a Cristo me gozo en las debilidades porque cuando soy débil, entonces soy fuerte" (2 Corintios 12, 10).

Antonio Pariente Gutiérrez



PROMOVER LA ACCIÓN CATÓLICA

Respondiendo a su vocación y fortalecido por el Bautismo y la Confirmación el fiel laico está llamado a tomar parte activa en la tarea evangelizadora de la Iglesia ejerciendo su corresponsabilidad en la comunidad cristiana y llevando el Evangelio a las realidades temporales para transformarlas según el corazón de Dios. A ello nos hemos referido en artículos anteriores y es algo que se vino repitiendo continuamente a lo largo del camino sinodal y que fue muy reflejado, especialmente, en la ponencia tercera y en numerosas orientaciones y disposiciones. También se ha insistido bastante en la necesidad de formarse comunitariamente y de asociarse para cumplir mejor la tarea apostólica.

En la OD núm. 155 del Sínodo se dice que "el obispo promoverá el laicado en la diócesis y parroquias a través de las asociaciones y movimientos de apostolado seglar y en especial mediante el apostolado asociado de la Acción Católica, como el movimiento propio de la Iglesia Diocesana, como organismo que articula a los laicos de forma estable y asociada en el dinamismo de la pastoral diocesana y parroquial (CLIM 9). La Iglesia Diocesana promoverá e impulsará la Acción Católica General y Especializada, en los ámbitos diocesano, arciprestal y parroquial como el cauce primordial para promocionar el laicado en las distintas etapas de la vida. Al mismo tiempo debe conocer, valorar y apoyar a otras asociaciones, comunidades, grupos y movimientos presentes en la diócesis".

Así pues se destaca la importancia de la formación y de todas las asociaciones de los laicos que deberían coordinarse y apoyarse en el Foro Diocesano de Laicos (OD 144, 225) y, a la vez, se hace una opción por la Acción Católica, en su doble vertiente: General y Especializada. En nuestras diócesis existe desde hace varios años la Acción Católica General, si bien solo algunos grupos de adultos (no hay niños ni jóvenes aún) y algunos movimientos especializados en determinados ambientes: HOAC (mundo obrero), MRC (mundo rural) y también se está iniciando la JEC (jóvenes estudiantes).

Sin dejar de valorar y apoyar a todos los movimientos y asociaciones y siguiendo las orientaciones de la Conferencia Episcopal Española (OD 226) y del propio Sínodo, debemos impulsar la Acción Católica en su doble vertiente: General y especializada. En los últimos años los obispos españoles han venido proponiendo una Acción Católica General al servicio de las necesidades pastorales del laicado habitual de las parroquias. Recientemente se ha presentado este movimiento a los sacerdotes jóvenes y deberemos seguir haciéndolo y proponérsela a todos los grupos sinodales, especialmente aquellos que no tienen otra identidad y que se reúnen y actúan en el ámbito de la propia parroquia que es lo propio de la Acción Católica General.

Jesús Moreno Ramos
Vicario de Pastoral y Evangelización



Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,
Obispo de Coria-Cáceres

LA IGLESIA, SU LABOR EN LA SOCIEDAD Y LAS CASILLAS DE LA DECLARACIÓN DE LA RENTA

Estimados diocesanos,

El pasado mes de abril comenzó la campaña de información y sensibilización del programa para el Sostenimiento Económico de la Iglesia.

Seguramente, dicho de esta forma, muchos puedan pensar que es una nueva campaña de la Conferencia Episcopal, pero si hablamos de la

Campaña Xtantos muchos de vosotros ya empezáis a identificar a qué me refiero, pues durante estos meses, coincidiendo con la Declaración de la Renta, la Iglesia Católica realiza una **campaña informativa** sobre la labor social, asistencial y evangelizadora que realiza. Unida a esta, se realiza una **campaña de sensibilización** para que los contribuyentes, fieles o no de la Iglesia Católica, **marquen la X** en la casilla de la Iglesia, así como también en la casilla de Fines Sociales.

La gran **presencia y labor** de la Iglesia en nuestra sociedad justifica plenamente estas campañas, pues por un lado es necesario dar a conocer todo el **bien que se realiza con los más empobrecidos** (mujeres maltratadas, inmigrantes, drogodependientes, ancianos, etc.); la **atención y el acompañamiento** que se realiza desde las

parroquias tanto en el ámbito rural como urbano, el **mantenimiento y conservación del patrimonio histórico-artístico** tanto material como inmaterial de nuestros pueblos; y tantas y tantas realidades en las que la Iglesia se encuentra en la sociedad bien como actor principal, bien como colaborador necesario.

Nuestra Iglesia diocesana percibe anualmente una parte importante de su presupuesto a través de la aportación que se realiza desde el IRPF, por lo que consideramos que es primordial llegar a todos los ámbitos de la diócesis con esta campaña. Por esta razón, nos debemos sentir **llamados a transmitir estas realidades**, haciendo partícipe a nuestro entorno de la necesidad de colaborar en el sostenimiento de nuestra Iglesia entre otras formas a través de la casilla de la Iglesia y de otros Fines Sociales en la Declaración de la Renta.

Durante estos últimos años, en torno al **40% de los contribuyentes** de nuestra provincia que realizaron la Declaración optaron por marcar la casilla de la Iglesia. Esta cifra, si bien es significativa y una de las más altas que podemos encontrar, nos hace pensar que todavía muchas de las perso-

nas que realizan su Declaración de IRPF no marcan la casilla, por lo que todavía se hace más necesaria nuestra colaboración e implicación.

Os invito a conocer el portal www.portantos.es, en el que encontraréis toda la información relativa al sostenimiento de nuestra Iglesia y la importancia que tiene en la sociedad, así como el enlace al Portal de Transparencia de la Iglesia en el que también podéis consultar la Memoria de Actividades y a qué se destina el dinero que se recibe por este medio. De la misma forma, www.donoamiglesia.es es otro portal de Internet nuevo y muy interesante en el que se pueden realizar donativos directamente a nuestra diócesis o a nuestra parroquia de una forma muy sencilla y rápida.

Muchas gracias por vuestra colaboración y por vuestra implicación en el sostenimiento de la Iglesia, es uno de los **signos de la madurez** en la fe y **corresponsabilidad** de la que hemos hablado en nuestro **Sínodo Diocesano** y es muestra de que, como decíamos en el himno, “caminamos todos juntos, en la misma dirección”.

LAS CASILLAS DE LA X DE LA IGLESIA Y LA X SOLIDARIA, UNA OPORTUNIDAD DE LIBERTAD

Hay algún colectivo, Europa Laica por ejemplo, que está empezando a pedir que se supriman las casillas en la Declaración de la Renta.

En la casilla de la Iglesia Católica en la Declaración de la Renta, y también en la de Fines Sociales, hay que hablar, fundamentalmente, de libertad y de democracia. Así de sencillo, así de claro.

Cada uno de los que contribuimos con nuestros impuestos, sea la cantidad que sea, en realidad estamos entregando un dinero para que el Estado lo gestione, lo reparta y lo distribuya. Vivimos en comunidad y nuestra sociedad tiene una serie de servicios comunes que nos benefician a todos. De las cosas más evidentes: Las carreteras, los hospitales, el alumbrado público, etc. Hay otro tipo de actividades que también se desarrollan en la sociedad y que, aunque no seamos beneficiarios directos, sin embargo, la enriquecen y la hacen avanzar. Por ejemplo: No todos asistimos a museos públicos,

o a otro tipo de actividades, pero, si quisieramos, podríamos hacerlo. Incluso aunque haya cosas que no nos gusten suponen progreso y riqueza para la sociedad en su conjunto. Vivir en sociedad, y siendo como es democrática, también significa respeto a la diversidad y a los gustos de otros siempre en ese marco de convivencia.

Pero las casillas en la Declaración de la Renta, la de la Iglesia católica y la de fines de interés social, suponen una gran oportunidad de libertad. Que conste que hay personas y alguna asociación que están intentado manipular su contenido queriendo hacer lo blanco negro. Ojalá que hubiera también, por ejemplo, una casilla para que pudiéramos elegir que un porcentaje de nuestro dinero se destinase a la investigación para la lucha contra el cáncer, o el Alzheimer, el Parkinson, la ELA o cualquier otra enfermedad o necesidad. De la cantidad de nuestros impuestos que no podemos elegir,

es el estado el que decide por nosotros, estamos o no de acuerdo. Pero de las casillas que existen, podemos elegir a qué queremos que se destine ese pequeño porcentaje: El 0,7%. Es la única oportunidad que tenemos los contribuyentes de decidir a qué se destinan nuestros impuestos.

En el fondo, la minoría que no quiere que haya casillas en la Declaración de la Renta, lo que ponen de manifiesto es que les molesta la libertad y la democracia, y fuerzan y retuerzan los argumentos para eliminar las casillas y esa oportunidad de libertad.

Por eso, vamos a estar atentos qué casilla o casillas marcamos, porque se pueden marcar las dos al mismo tiempo: La de la Iglesia Católica y la de fines de interés social. El que no quiera, que no marque nada, pero que no impida que cada uno se exprese con libertad.

— **Secretariado para el Sostenimiento de la Iglesia. Xtantos.**

MENSAJE DEL OBISPO A LOS SACERDOTES: "TENED PASIÓN POR LA IGLESIA DIOCESANA". JORNADA POR LA SANTIFICACIÓN DE LOS SACERDOTES

Este jueves, 24 de mayo, tuvo lugar en Cáceres la Jornada por la Santificación de los Sacerdotes que se celebra en la Diócesis de Coria-Cáceres en la fiesta de Jesucristo Sumo y Eterno Sacerdote. Durante el rezo de la hora intermedia, asistentes, diáconos permanentes y seglares participantes, oraron por los sacerdotes. En Coria, esta jornada se celebró el viernes 25 de mayo.

Francisco Cerro Chaves, obispo de Coria-Cáceres, inició su alocución analizando que en esta fiesta hay que plantearse cuál es la espiritualidad del clero diocesano. Y la definió en tres puntos: ser sacerdotes de la Eucaristía, de la Palabra y de la Comunidad.

"Hay que identificarse con la Eucaristía, la Eucaristía es Cristo Vivo. Los primeros cristianos no podían vivir sin ella", explicaba el obispo. "Los sacerdotes tenemos que tener los sentimientos del corazón de Cristo", añadía el prelado. Después pidió que realizasen la Lectio Divina con texto de la Misa, porque deben ser sacerdotes de la Palabra. "No ser el hombre de las palabras, sino de la Palabra, que es Cristo. Tenemos que entonar: Tu Palabra me da Vida, confío en Ti Señor". Y por último, sacerdotes de Comunidad. "El papa Francisco nos pide que tenemos que oler a oveja, a Cristo, a los pobres, a la Palabra y a la Eucaristía. No podemos dedicarnos solo a una parcela. La Iglesia siempre ha canonizado a quienes han tenido pasión por Jesucristo y pasión por los que sufren, los pobres. Cada vez que llamo a Dios Padre Él me pregunta dónde están los hermanos". Y recordó la lectura de Mateo 25, leída en la oración donde se nos indica cómo encontrar a Dios: en los pequeños, en los que sufren.



Francisco Cerro no se olvidó de los sacerdotes enfermos y los recientemente fallecidos, como don José, párroco durante muchos años en Torrejoncillo. También pidió por el Seminario y las vocaciones. En junio se ordenarán cuatro nuevos sacerdote en nuestra diócesis: Robert, José Luis, Flores y Carlos. Pidió por ellos y porque llegue "relevo" al Seminario, con nuevas vocaciones: "para que siga siendo un lugar donde los sacerdotes sean de la Eucaristía".

Por último, el obispo diocesano afirmó que hay que amar "lo que Dios nos envía", ya que no se puede evangelizar lo que no se ama. "En la bula de mi nombramiento como obispo, el papa Benedicto XVI me indicaba esto", añadía el prelado.

El obispo de Coria-Cáceres pidió a los presentes que rezasen por los sacerdotes, para que no tengan más pretensión que la de servir y ser como el Buen Pastor. A ellos les dirigió un último mensaje: "Os pido que tengáis pasión por la Iglesia Diocesana, pues donde nos siembra el Señor es donde tenemos que florecer".



EN TU PRÓXIMA DECLARACIÓN DE LA RENTA

mejor2

marca las dos casillas de asignación solidaria.
Darás el 1,4% de tus impuestos para ayudar a todos.

0,7% + 0,7% = 1,4%

Iglesia Católica Fines Sociales



www.caritas.es
#mejor2



Transmisiones de Radio María para el mes de junio



- **Día 6 miércoles, a las 7:30 h**, oración de laudes desde el Convento Obra de Amor.
- **Día 13, miércoles, a las 9:25 h**, santo rosario desde la parroquia San Juan Macías de Cáceres (Mejostilla).
- **Día 20, oración de vísperas, a las 19:30 h**, desde el centro pastoral Jesucristo Resucitado, calle Isla de Córcega, n. 17.
- **Día 27, a las 10:00 h**, Santa Misa, desde el Hospital San Pedro de Alcántara de Cáceres.

NOTA DE LOS OBISPOS ANTE LAS INICIATIVAS LEGISLATIVAS SOBRE LA EUTANASIA Y EL SUICIDIO ASISTIDO

21 de mayo de 2018

1. El mandamiento “no matarás” se encuentra en el fundamento de toda ética verdaderamente humana y, de modo particular, en la tradición cristiana. «Explícitamente, el precepto “no matarás” tiene un fuerte contenido negativo: indica el límite que nunca puede ser transgredido. Implícitamente, sin embargo, conduce a una actitud positiva de respeto absoluto por la vida, ayudando a promoverla y a progresar por el camino del amor que se da, acoge y sirve» (San Juan Pablo II, EV, 54).
2. La eutanasia y el suicidio asistido son presentados hoy por algunos como respuestas viables y aceptables al problema del dolor y del sufrimiento. Como afirma Benedicto XVI, “es cierto que debemos hacer todo lo posible para superar el sufrimiento, pero extirarlo del mundo por completo no está en nuestras manos, simplemente porque no podemos desprendernos de nuestra limitación, y porque ninguno de nosotros es capaz de eliminar el poder del mal, de la culpa, que –lo vemos– es una fuente continua de sufrimiento” (Spe Salvi, 3).
3. Ante las diversas iniciativas legislativas presentadas en el Congreso de los Diputados sobre la eutanasia y el suicidio asistido, debemos recordar que la eutanasia en sentido verdadero y propio se debe entender como una acción u omisión que por su naturaleza y en la intención causa la muerte, con el fin de eliminar cualquier dolor. La Iglesia siempre ha considerado la eutanasia como un mal moral y un atentado a la dignidad de la persona. San Juan Pablo II afirmaba que “de acuerdo con el Magisterio de mis predecesores y en comunión con los obispos de la Iglesia católica, confirmo que la eutanasia es una grave violación de la Ley de Dios, en cuanto eliminación deliberada y moralmente inaceptable de una persona humana” (EV, 65).
4. La proposición de ley defiende una absolutización del principio de autonomía y de la pura subjetividad como criterios fundamentales de la decisión. A este respecto, es necesario señalar que nadie es dueño absoluto de la vida. No existe un derecho a disponer arbitrariamente de la propia vida. Las decisiones terapéuticas tienen su raíz en los conocimientos de la Medicina basada en la evidencia.
5. Por otro lado, no es posible entender la eutanasia y el suicidio asistido como algo que se refiera exclusivamente a la autonomía del individuo, ya que tales acciones implican la participación de otros, en este caso, del personal sanitario. Ya el juramento hipocrático afirma: “no daré ninguna droga letal a nadie, aunque me la pidan, ni sugeriré un tal uso”. La eutanasia es ajena al ejercicio de la Medicina y a las profesiones sanitarias, que siempre se rigen por el axioma de “curar, al menos aliviar y siempre acompañar y consolar”. El artículo 36.3 del Código de Ética y Deontología Médica de la Organización Médica Colegial española afirma que “el médico nunca provocará intencionadamente la muerte de ningún paciente, ni siquiera en caso de petición expresa por parte de este”. A este respecto, el papa Francisco afirma: “no siempre se puede garantizar la curación de la enfermedad, a la persona que vive debemos y podemos cuidarla siempre: sin acortar su vida nosotros mismos, pero también sin ensañarnos inútilmente contra su muerte. En esta línea se mueve la medicina paliativa que reviste también una gran importancia en ámbito cultural, esforzándose por combatir todo lo que hace la muerte



- más angustiosa y llena de sufrimiento, es decir, el dolor y la soledad.” (Mensaje del papa Francisco al presidente de la Academia Pontificia para la Vida con motivo del Encuentro Regional Europeo de la “World Medical Association”, Roma, noviembre, 2017).
6. También es necesario reconocer que la eutanasia y el suicidio asistido conciernen al conjunto de la sociedad y sus instituciones. En el pensamiento que subyace a la proposición de ley, el ser humano aparece como aislado de los demás, y la sociedad no es considerada como un tejido de interacciones humanas, sino como mero ámbito en el que existe una libertad absoluta de los individuos encerrados en sí mismos sin ninguna referencia a los otros. Ante esta concepción, es necesario resaltar que el ser humano es un ser con los otros y para los otros. Este es el fundamento último de la sociedad. Y en este contexto, el estado tiene la obligación de proteger la vida de todos los ciudadanos.
 7. Lo que realmente demandan los enfermos y sus familias es la ayuda para asumir los problemas y las dificultades personales y familiares que se suelen presentar en los últimos momentos de la vida. El tratamiento del dolor y el abordaje del sufrimiento, el control de efectos secundarios y colaterales, la mejora de la calidad de vida y de la autonomía del paciente, la ayuda a las familias en estas situaciones, el morir en compañía de los seres queridos, con la asistencia espiritual y sacramental, y otros muchos aspectos importantes, son los elementos reiteradamente demandados. Y estos elementos son precisamente los que configuran lo que conocemos como cuidados paliativos. Es llamativo que se quiera proponer una ley de eutanasia cuando no se ha legislado a nivel estatal sobre la instauración de los cuidados paliativos, así como la necesaria formación reglada de esta disciplina de altísimo valor científico y ético en el ámbito universitario y sanitario. Son precisamente estos cuidados los que son demandados ampliamente por la sociedad y por los profesionales sanitarios en particular.
 8. Todo ser humano es un don que refleja el rostro de Dios y que merece acogida, protección, respeto y amor. “Cada vez que lo hicisteis con uno de estos mis hermanos más pequeños, conmigo lo hicisteis” (Mt 25, 40). Es lo que el papa Francisco ha denominado “el gran protocolo” (Gaudete et exultate, 95). En este mes de mayo nos acogemos al cuidado materno de la Virgen María, salud de los enfermos.

Madrid, 21 de mayo de 2018

✠ Mario Iceta Gabicagogeascoa, obispo de Bilbao y presidente
✠ Francisco Gil Hellín, arzobispo emérito de Burgos
✠ Juan Antonio Reig Pla, obispo de Alcalá de Henares
✠ José Mazuelos Pérez, obispo de Asidonia-Jerez
✠ Juan Antonio Aznárez Cobo, obispo auxiliar de Pamplona y Tudela

PENTECOSTÉS EN EL TRÉBOL: “LOS SANTOS DE LA PUERTA DE AL LADO”



En “Alegraos y regocijaos”, el papa Francisco pide que miremos a “los santos de la puerta de al lado”. Esto es lo que han celebrado esta semana de Pentecostés en las parroquias Trébol (Espíritu Santo, Sagrada Familia y Guadalupe) en Cáceres.

Pablo VI, pronto santo, abrió la semana de Pentecostés con la película de don José Antonio Moreno Ramos: “Un papa en la tempestad”. “Nos acercó al compromiso de los laicos. Han sido unas jornadas que han fortalecido la idea del laicado con todos los dones del Espíritu Santo. También la fe en el Padre-Dios que nos une”, cuenta Ángel Martín Chapinal, párroco de Espíritu Santo.

El grupo de teatro-folklore Trébol y la charanga Trébol pusieron la nota cultural y los niños sorprendieron con una exposición de sus tarjetas.

El día de Pentecostés “el Espíritu Santo se movió entre nosotros compartiendo Misa y mesa en un ambiente precioso”, añade Chapinal. “En el momento de la acción de gracias de la Eucaristía nuestros vecinos inmigrantes han hablado en sus lenguas nativas”. Africanos de Camerún, Gambia, Burundi, Nigeria. Algún alemán, brasileño, peruano y colombiano se sumaron. También hablaron en francés e inglés. “Todos en sus lenguas han expresado su alegría. El Reino se sigue construyendo. Y como no es solo cosa de rezar, luego hemos estado de fiesta con comida compartida, también aquí se mostró la variedad de nuestras cocinas. El baile con charanga y los juegos nos hicieron compartir la alegría de Pascua”, sentencia el sacerdote que confía en que se note la alegría de Pascua en las comunidades Trébol y allá donde cada uno esté, dando testimonio de que juntos se avanza.

RETIRO DE PENTECOSTÉS EN LA PARROQUIA SAGRADA FAMILIA



En la parroquia cacereña de Sagrada familia se ha celebrado un retiro de Pentecostés el domingo 20 de mayo, a las 16:30 horas. En él han participado también las parroquias que forman la unidad pastoral Trébol, Espíritu Santo y Ntra. Sra. de Guadalupe.

Bajo el título: “El país de los pozos”, el retiro se ha articulado en dos partes: La primera comenzó con una canción al Espíritu Santo, un vídeo del país de los pozos donde se reflexionó sobre la debilidad, fidelidad, entrega, profecía, libertad y fraternidad. A través del Evangelio y un gesto, concluyeron que para ser felices no es necesario llenarse de cosas materiales sino de lo que nos sale del corazón.

La segunda parte también comenzó con una canción, y tras la lectura de los Hechos de los apóstoles (Hch 10, 1-48),

los participantes llegaron a la conclusión de que no hay que hacer distinciones entre las personas. Para ello desgranaron los dones de Espíritu Santo, que son para ponerlos al servicio de la comunidad y practicar sus frutos con los hermanos. Finalmente tuvieron un recuerdo especial para María como Madre nuestra y compartieron una merienda.

Ana María Vicente Sánchez



SOLEMNIDAD DEL CORPUS CHRISTI

La solemnidad del “**Corpus Christi**” nace en la Iglesia en plena Edad Media, en unos momentos en los que los fieles deseaban contemplar con mayor visibilidad a Jesucristo en el pan consagrado. Aunque originalmente fue instituida por el papa Urbano IV en 1264, para celebrarse cada 8 de septiembre, con el paso de los años su celebración se trasladó al jueves posterior a la solemnidad de la Santísima Trinidad donde la celebramos hasta el día de hoy.

Si bien es cierto, que la celebración fue establecida para realizarse en el día jueves, como memoria al mismo tiempo del día en que Cristo instituyó la Eucaristía en el Jueves Santos, las dificultades de conciliar este día con el calendario laboral ha hecho que en los últimos años, con autorización de la Santa Sede, se celebre el domingo siguiente a dicho jueves.

A Santo Tomás de Aquino se le conoce como al autor de cinco preciosos himnos Eucarísticos que fueron compuestos para celebrar dicha solemnidad en Roma, tales como: El “*Pange Lingua*” de cuyo texto más conocido es la parte del “*Tantum Ergo*”, que en muchos lugares se canta en las exposiciones del Santísimo. También de su autoría es el magnífico canto “*Adoro te devote*” que entre otras frases expresa: “Te adoro con devoción, divinidad escondida, bajo estas apariencias”, o el himno “*Panis Angelicus*” que ha sido entonados por músicos de nuestro tiempo como Luciano Pavarotti, con frases con un gran sentido teológico como: “*O res mirabilis! Manducat Dominum pauper, servus, et humilis*” (Oh, cosa admirable! Se alimentan del Señor los pobres, los siervos y los humildes).

La celebración de la solemnidad del “*Corpus Christi*”, es momento propicio para renovar nuestra devoción a Jesús siempre vivo y presente realmente: con su Cuerpo, Sangre, Alma y Divinidad. Y al mismo tiempo es una ocasión para adquirir conciencia de nuestra respeto a Jesús Eucaristía, bien si lo recibimos en la boca, o si lo recibimos en la mano, no se debe recibir con una sola mano. San Cirilo en el siglo IV ya indicaba el modo de recibirlo en la mano: “*Que tu mano izquierda sea trono para tu derecha, ya que esta mano esta a punto de recibir al Rey*”. El modo como recibimos la comunión manifiesta el grado de nuestra fe en la presencia del Señor.

Panis vivus, vitam praestans homini! “Pan vivo que das vida al hombre”
Feliz Corpus

P. Dennis Polanco

La mesa de la Palabra

■ Primera Lectura, Lectura del libro del Éxodo, Éx 24, 3-8

En aquellos días, Moisés bajó y contó al pueblo todas las palabras del Señor y todos sus decretos; y el pueblo contestó con voz unánime: «Cumpliremos todas las palabras que ha dicho el Señor». Moisés escribió todas las palabras del Señor. Se levantó temprano y edificó un altar en la falda del monte, y doce estelas, por las doce tribus de Israel. Y mandó a algunos jóvenes de los hijos de Israel ofrecer al Señor holocaustos e inmolar novillos como sacrificios de comunión. Tomó Moisés la mitad de la sangre y la puso en vasijas, y la otra mitad la derramó sobre el altar. Después tomó el documento de la alianza y se lo leyó en voz alta al pueblo, el cual respondió: «Haremos todo lo que ha dicho el Señor y le obedeceremos». Entonces Moisés tomó la sangre y roció al pueblo, diciendo: «Esta es la sangre de la alianza que el Señor ha concertado con vosotros, de acuerdo con todas estas palabras».

■ Salmo responsorial, Sal 115, 12-13. 15-16. 17-18 (R.: 13)

R/. Alzaré la copa de la salvación, invocando el nombre del Señor. *O bien: R/. Aleluya.*

¿Cómo pagare al Señor
todo el bien que me ha hecho?
Alzaré la copa de la salvación,
invocando el nombre del Señor. **R/.**

Mucho le cuesta al Señor
la muerte de sus fieles.
Señor, yo soy tu siervo,

hijo de tu esclava:
rompiste mis cadenas. **R/.**

Te ofreceré un sacrificio de alabanza,
invocando el nombre del Señor.
Cumpliré al Señor mis votos
en presencia de todo el pueblo. **R/.**

■ Segunda Lectura, Lectura de la carta a los Hebreos, Heb 9, 11-15

Hermanos: Cristo ha venido como sumo sacerdote de los bienes definitivos. Su «tienda» es más grande y más perfecta: no hecha por manos de hombre, es decir, no de este mundo creado. No lleva sangre de machos cabríos, ni de becerros, sino la suya propia; y así ha entrado en el santuario una vez para siempre, consiguiendo la liberación eterna. Si la sangre de machos cabríos y de toros, y la ceniza de una becerra, santifican con su aspersión a los profanos, devolviéndoles la pureza externa, icuánto más la sangre de Cristo, que, en virtud del Espíritu eterno, se ha ofrecido a Dios como sacrificio sin mancha, podrá purificar nuestra conciencia de las obras muertas, para que demos culto al Dios vivo! Por esa razón, es mediador de una alianza nueva: En ella ha habido una muerte que ha redimido de los pecados cometidos durante la primera alianza: y así los llamados pueden recibir la promesa de la herencia eterna.

■ Aleluya, Jn 6, 51

R/. Aleluya, aleluya, aleluya.

Yo soy el pan vivo que ha bajado del cielo –dice el Señor–; el que coma de este pan vivirá para siempre. **R/.**

■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Marcos, Mc 14, 12-16. 22-26

El primer día de los Ácimos, cuando se sacrificaba el cordero pascual, le dijeron a Jesús sus discípulos: «¿Dónde quieras que vayamos a prepararte la cena de Pascua?». Él envió a dos discípulos diciéndoles: «Id a la ciudad, os saldrá al paso un hombre que lleva un cántaro de agua; seguidlo, y en la casa adonde entre, decidle al dueño: "El Maestro pregunta: ¿Cuál es la habitación donde voy a comer la Pascua con mis discípulos?". Os enseñará una habitación grande en el piso de arriba, acondicionada y dispuesta. Preparadnos allí». Los discípulos se marcharon, llegaron a la ciudad, encontraron lo que les había dicho y prepararon la Pascua. Mientras comían, tomó pan y, pronunciando la bendición, lo partió y se lo dio diciendo: «Tomad, esto es mi cuerpo». Después tomó el cáliz, pronunció la acción de gracias, se lo dio y todos bebieron. Y les dijo: «Esta es mi sangre de la alianza, que es derramada por muchos. En verdad os digo que no volveré a beber del fruto de la vid hasta el día que beba el vino nuevo en el reino de Dios». Después de cantar el himno, salieron para el monte de los Olivos.

El Pan de la Palabra de cada día

Lunes, 4: 2 P 1, 1-7 • 90, 1-2.14-15ab.15c-16 • Mc 12, 1-12.

Martes, 5: 2 P 3, 12-15a. 17-18 • 89, 2-16 • Mc 12, 13-17.

Miércoles, 6: 2 Tm 1, 1-3. 6-12 • 122, 1-2 • Mc 12, 18-27.

Jueves, 7: 2 Tm 2, 8-15 • 24, 4-14 • Mc 12, 28b-34.

Viernes, 8: Os 11, 1. 3-4. 8c-9 • Is 12, 2-6 • Ef 3, 8-12. 14-19 • Jn 19, 31-37.

Sábado, 9: Is 61, 9-11 • 1 S 2, 1-8 • Lc 2, 41-51.

SOLEMNIDAD DEL SANTÍSIMO CUERPO Y SANGRE DE CRISTO

¡VIVEN!

Todos los años, en el aniversario del día en que los jovencísimos jugadores de rugby del colegio Old Christians de Montevideo se estrellaron en los Andes, a 3.500 m. de altitud, los diecisésis supervivientes se reúnen para celebrar la Eucaristía. Este famoso episodio, además de adentrarse en los abismos de la muerte y la solidaridad humanas, evoca intensamente la realidad profunda de la Eucaristía, ese misterio de hambre de vida y frío de muer-te espiritual vencido para siempre.

Durante setenta y dos días, estos niños grandes, alguno de los cuales se recuerda a sí mismo como un ser “caprichoso, inútil para todo”, tuvieron que alimentarse de sus amigos muertos en el violento aterri-zaje del avión siniestrado. Se trataba de una cuestión de supervivencia puramente material, aunque llena de consecuencias espirituales, en especial de un misterioso escrúpulo humano que había que vencer comunitariamente para seguir viviendo en medio de la desolación más dura y terro-rífica. Para lograrlo parecía ayudarles una cierta noción de sacrificio sobrehumano, un amor trascendente: Un joven dejaba que su cuerpo fuera troceado para vida de muchos. Más de uno meditó en ese misterio durante las largas noches heladoras, en que los aludes amenazaban con ahogar a los durmientes, derrumbamientos que solo parecían sujetar las avemarías susu-radas con una fe precaria.

“Lo que nace de la carne, carne es” (Jn 3, 6). Maná de nuestros padres, nos dejó vivir durante un tiempo (Jn 6, 49). Sin embargo, ahora se alza la carne del Viviente, atravesia la pared del sagrario, pasea por las calles, y nos recuerda a todos que he-mos de ofrecernos como jóvenes víctimas para que otros no mueran todavía, no se sientan indignos, no sobrevivan deses-peradamente, y así hemos de empezar por creer y comer la verdadera carne (Jn 6, 55), la que nos permite sobrevivir por siempre.

Juan Sainz de los Terreros
Diácono Permanente
de la diócesis de Coria-Cáceres

"hoy entrevistamos a..."

CARMEN MURO, NUEVA DELEGADA DE MANOS UNIDAS EN CÁCERES

1. ¿Cómo vive su designación como nueva delegada de Manos Unidas?

– Lo estoy intentando vivir con mucha serenidad, porque verdaderamente estoy algo abrumada. Es tanta la responsabilidad que conlleva este cargo que necesito ver, observar, tomar nota y sobretodo aprender mucho de quienes me han precedido. En especial agradezco a Katy Gómez, la anterior delegada, por sus consejos.

2. ¿Qué pensó cuando se lo propusieron y la designó el señor obispo?

– Cuando Jesús Moreno, el vicario de Pastoral, me transmitió la propuesta de don Francisco, yo estaba en el parque, lleno de niños riendo y lo primero que hice fue reír. Me planteaba: "¿Cómo has pensado en mí? ¿Yo?". Después de reflexionarlo no podía decir no. Agradezco la confianza que se ha puesto en mí.

3. ¿Qué es lo que más le gusta de Manos Unidas?

– De Manos Unidas (MMUU) me gustan, sobre todo, los valores en los que se sustenta fundamentados en el Evangelio y la Doctrina Social de la Iglesia: la dignidad de las personas, el destino universal de los bienes, el bien común, la solidaridad, la austeridad, la cultura de la Paz, la cooperación y la transparencia.

No se trata solo de una ONG para recaudar fondos para proyectos de desarrollo, sino también dar a conocer la realidad de los países empobrecidos, todo un ejercicio de sensibilización.

4. El lema de esta campaña es "Comparte lo que importa". ¿Qué cosas le preocupan y le importan a Carmen Muro?

– Me preocupa la situación actual de la mujer. Si en nuestro entorno más cercano existe una desventaja en puestos de responsabilidad, menos sueldo ante mismo trabajo, discriminación por ser madres... cuánto más en los países del sur, donde se es doblemente marginada por ser mujer y ser pobre. Me importa la mujer porque sin lugar a dudas es el eje transversal en todos los proyectos de desarrollo.

Como madre, me preocupa el futuro de mis hijas y la juventud. Me importa que sean capaces de amar, de esforzarse en sus estudios, en su vida, y que sean personas de fe. Y como maestra, quiero que los niños sean capaces de mirarse a ellos mismos, quererse y con ese mismo respeto sean capaces de amar a los demás.



5. ¿Cuáles son sus retos y objetivos como nueva delegada?

– Pues uno de mis retos es trabajar y llegar a los jóvenes y a las parroquias, haciéndoles partícipes del proyecto de MMUU buscando que les sea atractivo para que puedan poner al servicio de los más empobrecidos su tiempo y sus capacidades.

6. Un último mensaje a todos los diocesanos...

– Recordar que MMUU es uno de los cauces más importantes que tiene la Iglesia para hacer presente a los más necesitados de Asia, África y América. Está abierta a toda persona que quiera colaborar, tanto como socio o como voluntario, en el trabajo por la dignidad y búsqueda de la justicia.

Y por supuesto, dar las gracias al señor obispo por confiar en mí para este servicio y a todas las personas que forman MMUU que me han acogido con tanto cariño.

Lorena Jorna Boticario

AGENDA

Domingo, 10 de junio:
– 10.º Domingo del Tiempo Ordinario.



EL ARZOBISPO DE MÉRIDA-BADAJOZ, MONSEÑOR CELSO MORGÀ, IMPARTIÓ UNA CONFERENCIA SOBRE TIERRA SANTA

El arzobispo de Mérida-Badajoz, monseñor Celso Morga, pronunció una conferencia sobre Tierra Santa en referencia a la "aportación y presencia de las diócesis extremeñas en Tierra Santa" el 24 de mayo en las Hermanitas de los Pobres en Cáceres. Primariamente presidió la Eucaristía acompañado del prelado diocesano y después tuvo lugar la conferencia. La actividad estaba organizada por la Asociación de Amigos de Tierra Santa de la Diócesis de Coria-Cáceres.

Terapia DE LAS Enfermedades Espirituales

20 y 21 de Junio de 2018 / de 19:00 a 20:30 h

IMPARTIDA POR EL Sacerdote Misionero DE LA PRECIOSA SANGRE

José Antonio Rodríguez Conde

INFORMACIÓN e INSCRIPCIÓN en el 616 039 489

C/ GARCÍA PLATA de OSMA, 7, 1º B

